
 
 

Programa Integral de Desarrollo Urbano y Turístico de Ciudad Colonial  
(PIDTUCC) 

Unidad Coordinadora del Programa (UCP) 
 

Unidad de Atención Social (UAS) 

MINUTA REUNION 
ESPACIO DE COMUNITARIO DE CONSULTA Y PARTICIPACION (ECOP) 1er. TRAMO, DAMAS 

(ENTRE PARQUE PELLERANO Y C/P. BILLINI) 

I. INFORMACIÓN BÁSICA DE LA REUN ION: 

Fecha:  
Jueves 15 de 

diciembre 2022 
Lugar:  Colegio Santa Clara Hora inicio-fin:  5:00 P.M. a 7:00 P.M. 

Sectores y actores 
participantes 

Integrantes del Espacio Comunitario de Consulta y Participación del 1er. Tramo, Las Damas; 
BID, Solsanit y UCP/Unidad de Atención Social. 

No. Participantes Total: 18 para un 100% Hombres: 7 para un 39% Mujeres: 11 para un 61% 

Breve descripción del desarrollo de la reunión 

Realizada la logística por Sor Ana Lidia Pepín en el espacio dispuesto en el Colegio Santa Clara, para el desarrollo de la reunión. 
 
El fundamento de la reunión consistió en dialogar sobre el seguimiento de los trabajos en el primer tramo de la calle Las 
Damas, conforme a lo establecido en la planificación del proyecto de calles. 
 
Revisar los acuerdos de la reunión anterior, así como el cumplimiento de los mismo o gestión para su cumplimiento.  
 
Conforme a los acuerdos realizado en la reunión anterior se informó los resultados o logros de dichos acuerdos. 
 
Presencia de representantes ambientales y sociales del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), para fines de seguimiento 
al proyecto.  
 

II. TEMAS TRATADOS Y SUS RESULTADOS 

TEMAS RESULTADO 

Tema 1:  
Ubicación e inscripción 

de participantes 

La acogida fue realizada por la directora del centro educativo Colegio Santa Clara, Sor Ana 
Lidia Pepín y el proceso de registro de los/as participantes fue conducido por Eulogio 
Cordero de la Unidad de Atención Social con el apoyo de la Gladys Estévez, Enc. Social del 
Solsanit. 
Dada la presencia de los representantes del BID, quienes están en el país realizando una visita de 
seguimiento y supervisión al proyecto se procedió a realizar una auto presentación. 

Tema 2:  
Objetivo 

 

Informar y dar seguimiento a los acuerdos establecidos en la reunión pasada                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                
los resultados u opiniones sobre el inicio de los trabajos en el primer tramo de la calle Las Damas. 

Tema 3:  

Contextualización de la 
reunión 

Eulogio Cordero, como parte de la Unidad de Atención Social, indica que esta reunión se realiza 
atendiendo los acuerdos arribados desde las primeras consultas y en especial a los establecido en 
marco de la constitución del ECOP.   
Informó que la minuta de la reunión anterior se subió y está disponible en el grupo de WhatsApp, 
cumpliendo con lo sugerido en cuanto a que esta sea subida previa a la próxima reunión con el 
objetivo de que pueda ser enriquecida, revisada, en caso de ser necesario 

Tema 4:  
Seguimiento a acuerdos y 
compromisos anteriores 

Eulogio Cordero, Trabajador Social de la UAS, dio lectura a los acuerdos y compromisos de la 
reunión anterior, al mismo tiempo se fue dando repuesta a cada caso en particular. 



 
 

• En busca dar respuesta a la situación generada de la Sra. Cheska, el Ing. Fabién Maríñez, indicó 
que la constructora tiene preparado un puente o pasarela, para tener la previsión y colocarlo 
en caso de que la Sra. Cheska consiga el permiso, este puente también podrá usarse en los 
tramos siguientes cuando se presenten situaciones similares en el caso de los negocios o 
comercios. 

Tema 5:  
Informaciones específicas 

sobre el inicio de las 
obras. 

• MITUR presentó de manera formal al señor Pedro del Castillo como nuevo integrante del ECOP 
representando al Ayuntamiento del Distrito Nacional, dado que como institución también 
forman parte del proyecto. 

 

• El ing. Fabién Maríñez, informó los avances significativos que en los últimos días han tenido los 
trabajos y que da una idea de que ya para el día 21/12 se pueda estar haciendo el rellenado de 
los primeros 40 metros trabajados. Adicionalmente informo los siguientes: 

• Los trabajos se detendrán el día 23 de diciembre al mediodía y se reiniciarán el 26 de diciembre 
2022. 

• El martes 10 de enero 2023 se reiniciarán los trabajos del nuevo año en la plaza Pellerano 
Castro, para la colocación de adoquines. 

• Calle Las Damas y posteriormente la Padre Billini iniciarán a partir de febrero 2023. 

• Hay un registro realizado y en el día de mañana 16/12/2022 se iniciará un segundo registro. 
 

• El Ing. Domingo Ulloa, residente del Consorcio Solsanit, manifestó que se obtuvieron los 
permisos para la entrada de camiones más grandes con los materiales al tramo en 
construcción. 

• De igual modo, Ángel Paredes, informó que como hallazgo arqueológico durante las 
excavaciones se encontró vestigio de la muralla. En tal sentido se indicó que este hecho debe 
tomarse en cuenta e informarse mediante alguna señalización para que la población conozca 
de esto. 

• Aude Archambult, ¿cuál es el cronograma en caso de que no existan hallazgos arqueológicos? 

• Sería de nueve meses, responde el Ing. Fabién Maríñez. 

• La próxima contratista inicia en el mes de enero 2023 para no afectar mucho al comercio en 
tiempos de navidad. 

• Henry Tejeda Hernández (HTH), dicen los señores de la serigrafía que el campamento lo van a 
dejar instalado donde está durante se esté ejecutando toda la obra. 

• Ing. Fabién Maríñez, secundado por el Ing. Domingo Ulloa, dijo: aclaren a los a comunitarios 
del tramo sobre la no permanencia del campamento de Solsanit en la ubicación actual; se 
estará movilizando el campamento hacia los demás tramos.  

• Con atención especial visitar e informar a los señores Alfredo y Coco de la Serigrafia-Galería de 
la calle Las Damas, por sus preocupaciones sobre el campamento. 

• Anexar una hoja adicional para firmas al acta de vecindad. 

• Anexar una hoja para firmas al formulario de minuta. 

Tema 6:  
Firma del acta de 

vecindad y de la minuta 
de la reunión anterior 

 

Concluidos los comentarios y temas tratados se procedió a la firma del acta de vecindad y de la 
minuta anterior por parte de los/as presentes. 
Es importante señalar que en esta reunión se sumó al espacio la Sra. Placida Solimán como 
comerciante de la Zona Colonial. 

Tema 7: 
Agradecimiento/final 

 

Ángel Paredes, Encargado de la Unidad de Atención Social, da las gracias a los integrantes 
del ECOP por asistir a la reunión. 

Tema 8 
Al finalizar los temas tratados Sor Ana Lidia hizo una breve historia de los orígenes y llegada 
de su congregación al país, así como sus aportes a la educación a través de ese centro de 



formación. En ese orden solicitó que de ser posible como aporte el proyecto se le repare 
el patio lateral, dada las malas condiciones en que este se encuentra. 
Adicionalmente el presidente de la Junta de Vecinos Santa Clara – Catedral, Henry Tavares 
invito a los presentes a una actividad comunitaria de la organización por motivo de las 
festividades navideñas el sábado 17 de diciembre en la Plaza Pellerano Castro. 

III. ACUERDOS 

1. 1.    Próxima reunión jueves 12 de enero 2023 a las 5:00 en el Colegio Santa Clara. 

2. El Ing. Fabien Mariñez se comprometió a tratar la solicitud del Colegio Santa Clara con el contratista. 

IV. TAREAS Y RESPONSABLES  

Tarea  Responsables 

1. Aclarar a comunitarios del tramo sobre la no permanencia del campamento de Solsanit en 
la ubicación actual; se estará movilizando el campamento hacia los demás tramos.  
Con atención especial visitar e informar a los señores Alfredo y Coco de la Serigrafia-Galería 
de la calle Las Damas, por sus preocupaciones sobre el campamento. 

Gladys Estévez 

  

V. ANEXOS: FOTOS /DOCUMENTOS 

 

1) LISTA DE PARTICIPANTES 

 

 



 

2) ALGUNOS MOMENTOS DE LA ACTIVIDAD 

 

 


